

bienfaisance, pressée par la nécessité impérieuse de construire pour 800,000 fr. d'écoles et mise en demeure par l'opinion publique d'y pourvoir sans retard, le ville de Roubaix avait quelque droit de croire qu'une telle situation devait éveiller d'augustes sympathies; et que, si elle ne pouvait échapper à une imposition forcée, elle pouvait compter du moins sur des largesses qui mettraient fin à ses justes doléances.

Aujourd'hui qu'un décret impérial a purement et simplement réglé l'exécution du jugement qui nous frappe, devant nous nous inclinons sans espoir d'une compensation quelconque? Que d'autres en aient fait leur deuil, je ne veux pas le savoir; pour moi, je veux espérer quand même.

Proposés à la garde des intérêts de notre importante cité, tout pénétrés de l'émotion qui va gagner la ville, quand les feuilles de contributions en mains, elle se rendra compte qu'une si lourde charge vient d'être ajoutée à tant d'autres, présentant le mécontentement des uns, la force d'inertie que d'autres opposeront peut-être, nous avons le devoir d'appeler, au nom de tous, l'attention de l'Empereur sur des faits d'une pareille gravité.

Des compensations sont possibles: nous devons les réclamer avec une irrésistible énergie. Nous devons enfin tenter auprès du gouvernement un grand effort qui, quel qu'en soit le résultat, laisse la satisfaction de ce devoir accompli et dégage à jamais toute responsabilité.

Nous prions donc l'Administration municipale de vouloir bien, en personne, présenter à l'Empereur, une adresse dans laquelle, exposant la situation qui a été faite à la ville de Roubaix, montrant l'avenir réservé par les plus lourdes charges, elle conjure le gouvernement de nous accorder en faveur de nos écoles ou d'autres travaux urgents quelque subside qui serve de contre-poids à la mesure qui nous frappe.

Le Conseil accueille favorablement les paroles prononcées par M. Toulemonde-Nollet, et décide qu'elles seront écrites in extenso au procès-verbal de la séance.

Puis, M. le Maire annonce que l'Administration sollicitera une audience de S. M. l'Empereur, afin de lui exposer la situation qui est faite à la ville de Roubaix par les conséquences de l'édicte.

L'ordre du jour étant épuisé, la parole est accordée à M. Ternynck, qui rappelle qu'une délibération a été prise par le Conseil, il y a quelques années, en faveur de l'expropriation de la partie gauche du boulevard de la Fosse-aux-Chênes, afin d'établir une circulation plus facile sur la route impériale n° 14, et de donner à ce quartier le moyen d'y établir un marché, si nécessaire à son importante population.

M. le Maire fait remarquer que les ressources de la ville ne permettent pas en ce moment de s'occuper de ce projet. — Le Conseil prend en considération la réclamation de M. Ternynck, qui sera examinée dans un temps plus opportun.

FAITS DIVERS

Dans une réunion tenue chez le restaurateur Lemardelay, les patrons des principales maisons de commerce de Paris, ont décidé qu'à l'avenir les grands magasins seraient tous fermés à Paris, le dimanche.

Les auditeurs au Conseil d'Etat se trouvent humiliés par la publicité donnée, dans les journaux officiels, à la décision de l'Empereur qui, le 10 mars, a récemment nommé, pour s'être livré, aux Champs-Élysées, à des équipées honteuses que le renouveau se saurait excuser.

Cette humiliation et cette émotion ne s'expliquent pas. Puisque le ci-devant auditeur est partie pour la Bulgarie, c'est aux Bulgares à être humiliés.

On dit que l'Empereur vient de décider le couronnement de l'arc de triomphe de l'Étoile. Un groupe colossal en bronze serait placé sur l'édifice qui se trouverait ainsi complété et terminé comme l'avait désiré Napoléon I^{er}.

On vient de découvrir une conspiration mazzinienne à Milan. Des bombes Orsini et des documents chiffrés ont été saisis dans une maison de la rue Ambrosiana. Six personnes ont été arrêtées.

Quels drames de théâtre égalent ceux de la vie réelle? Mme de Marquill, petite nièce de la duchesse de Cambacères, venait d'accoucher. Après la délivrance, raconte Paris, elle demande son mari. Il vient, lui répondit-elle, d'être mandé pour affaires.

Deux jours se passent, la jeune mère se portait fort bien, quoique légèrement inquiète de l'absence prolongée de M. Marquill.

Tout à coup, il lui semble avoir entendu un bruit étrange dans la pièce voisine; chancelante, elle se traîne, pousse une porte et voit sur le lit, entouré de cierges, son mari mort. Elle tombe évanouie. Quand on la releva, un transport au cerveau s'était déclaré et mettait sa vie en danger.

Paris sera bientôt arrosé par les sources suivantes:

- 1° La Dhuy; 2° les turbines de Gravelle; 3° la pompe du quai d'Austerlitz; 4° le canal de l'Ourcq; 5° les sources des Prés-Saint-Gervais et de Montmagnant; 6° l'aqueduc d'Arceuil; la puissante pompe à feu du quai de Billy; 8° la pompe à feu d'Auteuil; 9° la pompe à feu de

Saint-Oden; 10° le puits artésien de Passy; 11° la rivière de Bièvre; 12° la Seine; 13° le puits artésien de la Butte-aux-Cailles; 14° le puits artésien de la Chapelle; 15° et les eaux de la Vanne.

Le parquet de Nice vient de lancer un mandat d'amener contre M. G... banquier de cette ville, qui vient de disparaître en compagnie d'une dame fort coquette, laissant un passif énorme, dont les proportions ont paru tenir plus de la fraude que du malheur. M. G... qui a donné son nom à une des plus splendides villas de Nice, est en fuite plus que jamais.

C'est sans doute à l'occasion de cet événement que le Journal de Nice publie ce matin une note relative à une riche dame américaine, qui se serait noyée en se baignant dans la mer.

On cherchera longtemps encore, sans succès, cette nouvelle Sapho, descendue au fond de la baie des Anges; et l'on dira d'elle, avec un pleur dans l'œil, comme de Marcasse, de la Perle de la Canebière, qu'elle a été mangée par les Carpes.

Le fait est qu'il n'y a pas eu de noyade, mais seulement un simulacre, à l'aide d'une dérogue déposée sur la grève, tandis qu'un Phaon gilet-en-cœur, substituant un moulinet huit-ressorts au fameux rocher de Leucade. A cette heure les deux tourtereaux doivent être bien loin s'ils courent encore à grandes guides, ou sur les ailes de la vapeur.

Il faisait dimanche dernier, un temps froid et pluvieux. Plusieurs individus avaient profité de cette circonstance pour se baigner en pleine eau dans la Seine, à la hauteur de Billancourt. L'un d'eux, qui avait fait quelques libations, paria qu'il traverserait deux fois de suite la rivière à la nage.

La gageure fut tenue, et l'homme s'exécuta immédiatement. Le premier trajet fut heureux, mais au second, à dix mètres environ du rivage, le parieur, dont les mouvements étaient sans doute paralysés par le froid, jeta un cri suprême et disparut.

Toutes les tentatives faites pour lui porter secours restèrent infructueuses, et son corps fut emporté par le courant en ce moment très impétueux.

On se demanda alors qui était cet individu. Personne ne le connaissait.

Un petit garçon de treize ans, nommé Charles Vigot, demeurant rue d'Issy, chez ses parents, a déclaré qu'il pensait que le noyé était un de ses voisins, le sieur Jean-Baptiste Bourgoigne, fabricant de bronzes, rue Chevreuil, 24, à Issy. Les vêtements laissés sur la berge par cet homme consistent en un paletot de drap noir moucheté de blanc, un gilet en drap rayé, un pantalon de même étoffe, un gilet de flanelle blanche, une chemise marquée H. R.

On n'a trouvé dans ses poches qu'une clef d'appartement et un numéro du Petit Journal.

Une enquête a été commencée.

Le journal franco-arabe de l'Algérie, le *Mobacher*, annonce qu'il y a dix jours une véritable trombe de grêle s'est abattue sur Alger et ses environs; que la campagne a été, en un instant, couverte d'une couche de grêlons si épaisse qu'en certains endroits elle mesurait de dix à quinze centimètres. Plusieurs de ces grêlons avaient la grosseur d'une noix.

Quelques terrasses se sont effondrées sous ce poids, mais sans causer aucun accident. Les arbres fruitiers et les cultures maraîchères des environs d'Alger ont aussi beaucoup souffert.

Cette trombe s'est localisée sur la partie du Sahel qui avoisine Alger. Les champs de blé et d'orge de la province n'ont pas été endommagés. Tous les renseignements, d'ailleurs, qui sont adressés au gouverneur général des divers centres de colonisation, comme des bureaux arabes des tribus, s'accordent à dire que la prochaine récolte continuera à donner les plus belles espérances. Il y a donc lieu de croire que la crise alimentaire qui a si cruellement sévi sur notre colonie algérienne est désormais conjurée.

On se rappelle le mot d'un Anglais qui, dans un moment de colère, avait tué un garçon de restaurant parce que celui-ci lui avait servi un cheveu.

Voilà le portier sur la carte, avait-il dit ironiquement au patron.

Un de ses compatriotes vient d'user d'un procédé analogue envers un cocher de remise qui l'avait conduit hier à huit heures et demie du matin, rue de Rivoli, en face le Louvre. Une discussion s'étant élevée entre eux, l'Anglais s'est immédiatement à boxer le cocher et à faire pleuvoir sur lui une averse de coups de poing si formidables que la tête du pauvre diable s'est enfoncée à vue d'œil comme une citrouille. Soixante visages noirs et meurtris n'étaient plus qu'une plaie.

Des sergents de ville sont intervenus et les ont conduits tous deux devant M. Desgranges, commissaire de police du quartier. Mais l'Anglais, ouvrant son portefeuille, en a tiré plusieurs pièces d'or qu'il a remises à sa victime et celui-ci, trouvant sans doute équitable ce système de compensation, a renoncé à déposer une plainte.

ETAT CIVIL DE ROUBAIX.

NAISSANCES.

Da 14 au 20 avril inclus.

27 Garçons et 22 Filles.

DÉCÈS.

14 avril. — Marie Nys, 92 ans, journalière, à l'hospice. Joséphine Voedia, 17 ans, au Fontenoy. Louis Castelmann, 34 ans, journalier, à l'hospice.

15 avril. — Marie Leplat, 79 ans, journalière, à l'hospice.

16 avril. — Adolphe Orléans, 24 ans, éplucheuse, rue des Longues Haies. Clémence Vorbecke, 25 ans, tisserande, rue de l'Empereur.

18 avril. — Jean Duquesne, 68 ans, bobineur, hospice.

19 avril. — Edouard Baest, 49 ans, vôtier, rue du Moulin de Roubaix.

Plus 22 Garçons, et 24 Filles, au-dessous de 10 ans.

PUBLICATIONS DE MARIAGES.

18 avril. — Louis Vantomme, 27 ans, lapissier, et Mathilde Glineur, 23 ans, couturière, Alfred Bonte, 27 ans, mécanicien, et Noémie Lavalard, 27 ans, sans profession. Abdon Lemaitre, 27 ans, fleur, et Marie Milbée, 21 ans, tailleur. Fortune Corbeaux, 30 ans, fleur, et Louise Magherman, 27 ans, lingère. Moïse Lantant, 34 ans, tisserand, et Philomène Giot, tisserande. François Venemoorterc, 24 ans, tisserand, et Hortense Mertens, 25 ans, tisserande. Jean Venhéeke, 25 ans, tisserand, et Jeanne Verevewick, 29 ans, soigneuse. Edouard Coles, 28 ans, cocher, et Marie Delplanque, 46 ans, cuisinière. Désiré Berton, 25 ans, journalier, et Rosalie Demester, 26 ans, journalière. Longin Decwilde, 25 ans, déboureur, et Marie Gyselincq, 26 ans, dévideuse. Emile Orélio, 33 ans, carrossier, et Fidora Landier, 25 ans, tailleur. Victor Houzel, 24 ans, marchand grainetier, et Marie Descamps, 26 ans, sans profession.

18 avril. — Jacques Massart, 28 ans, agent de police, et Séraphine Lefebvre, 33 ans, couturière. Emile Dupont, 27 ans, apprêteur, et Robertine Liénard, journalière. Jean Alexandre, employé, et Philomène Defrance, journalière. Henri Nys, 24 ans, trieur, et Elise Dekimpe, 28 ans. Ferdinand, Bultinow, tisserand, et Rosalie Osmar, tisserande. Jules Joissant, 31 ans, employé, et Marie Bernier, 32 ans, sans profession. Auguste Hondequin, 35 ans, maçon, et Victoire Cellens, 26 ans, servante.

MARIAGES.

14 avril. — Jean-Baptiste Ferret, cultivateur, et Marie Coppé, sans profession. Edouard Renard, 33 ans, employé de commerce, et Céline Dhellemme, 27 ans, sans profession. Théophile Nys, 26 ans, menuisier, et Florine Gons, 24 ans, servante.

17 avril. — Charles Delewaque, 26 ans, ingénieur, et Eugénie Alard, 19 ans, sans profession.

19 avril. — Théophile Simons, 25 ans, fleur, et Marie Meurasse, 29 ans, rattachée. Emile Debouquoy, 20 ans, tisserand, et Clémentine Bracaval, 20 ans, tisserande. Charles Meesohert, 56 ans, cordonnier, et Sophie Duhem, 58 ans, ménagère. Jean Provost, 24 ans, rattaché, et Marie Grigny, soigneuse. Dominique Dumont, 22 ans, tisserand, et Jacqueline Schaut, 25 ans, soigneuse.

L'ÉCHO UNIVERSEL

Journal politique, littéraire et financier, paraissant tous les jeudis dans le format des plus grands journaux, avec pages de texte et 1 ou 2 gravures représentant les célébrités contemporaines dont il fait la Biographie, offre à ses Abonnés une prime gratuite et franco telle que n'en a jamais donné aucune publication.

Quiconque souscrit à l'ÉCHO UNIVERSEL et envoie seize francs pour un abonnement d'un an, reçoit immédiatement et franco à domicile, ou à la station la plus rapprochée des Messageries, l'HISTOIRE DES GIRONDINS, par M. A. DE LAMARTINE, trois superbes volumes in-8 grand Jésus de 500 pages chacun, illustrés de 400 gravures environ dessinées par nos meilleurs artistes; papier et impression de luxe. Cet ouvrage se vend chez tous les libraires, 21 francs. Tous ceux qui s'abonneront à l'ÉCHO UNIVERSEL recevront, pour rien et franco, ce splendide ouvrage du grand poète français.

Avec l'ÉCHO UNIVERSEL on entend les 20 grands journaux de Paris et les principales feuilles étrangères, et l'on est aussi parfaitement informé de ce qui se passe chaque jour toutes les publications politiques. Point de longs articles tendant à faire prévaloir telle ou telle opinion; rien que des renseignements précis et des nouvelles piquantes ou curieuses. — Voici d'ailleurs le cadre de chaque numéro: Semaine politique, Revue des Journaux, Bruits de ça et de là, Biographie d'un Personnage contemporain, avec portrait authentique, Correspondance de l'Étranger, Chronique, Bulletin scientifique, les Tribunaux, Nouvelles diverses, Variétés, Revue financière, Théâtre et Musique, Bibliographie, Agriculture, Dérnières nouvelles puisées aux sources les plus sûres, Feuilleton, etc.

Ainsi, pour 16 francs seulement ON A: 1° Un Journal politique très-complet, et rédigé par des écrivains aimés du public;

2° Un ouvrage magnifique, coûtant 21 fr. en librairie.

L'abonnement à l'ÉCHO UNIVERSEL part du 1^{er} ou du 15 de chaque mois.

Envoyer les 16 francs en un mandat ou en timbres-poste à l'ordre de l'Administrateur de l'ÉCHO UNIVERSEL, 44, rue de Babylone à Paris. — Le reçu de la poste sert de quittance.

COURS DE LA BOURSE.			
Du 22 avril 1868.			
Cours de ce jour	Cours précédent		
3 0/0 .. 71.40	— 3 0/0 .. 71.42 1/2		
4 0/0 .. 101.00	— 4 0/0 .. 101.30		

FOIRE DE ROUBAIX

GRAND CIRQUE

Marseillais
Sous la direction de M. FRANCISCO aîné

tous les soirs

GRANDE REPRÉSENTATION

Jeu à 8 heures, Représentation enfantine

GRANDE PLACE (derrière la Ménagerie)

Théâtre et Cirque
QUADRUMANE BRÉSILIEN

DES
74 ARTISTES
A QUATRE PATTES

Sous la direction de M. J. FULGONI, de Milan.



GRANDE PLACE.

Direction de Mme CHEVNER et de M. FAIMALI.

Grande Ménagerie
MILANAISE

10 Lions dressés

Tigre royal du Bengale, 22 animaux de différentes espèces, tels que Pantheres, Léopards, Jaguars, etc., etc.

GRAND PLACE (contre l'église St-Martin).

Musée Julius Talrich

Statuaire Modéleur en cire de l'Académie de Paris, médaillé aux expositions universelles de Londres et de Paris, membre de plusieurs sociétés artistiques et scientifiques de France et d'Angleterre.

Les Dames et Demoiselles sont admises dans cette incomparable galerie.

ANNONCES

Etudes de M^{rs} TACQUET et COTTIGNY, Notaires à Roubaix.

ROUBAIX.

LIEU DIT LA BASSE-MAZURE

A VENDRE

deux
MAISONS

Et 25 ares 52 centiares

DE FONDS & JARDIN

MISE-A-PRIX PROPOSÉE. 9,000 FR.

L'an 1869, le Mardi 27 avril à 3 heures de relevée, M^{rs} TACQUET et M^{rs} COTTIGNY procéderont en l'étude de M^{rs} TACQUET, sis à Roubaix, rue Pavrée, 32, même sur une seule enchère, à l'adjudication définitive audit lieu.

Etude de M^{rs} TACQUET, rue Pavrée, 32, Roubaix.

demande des capitaux à placer moyennant sûretés hypothécaires. 8529

A vendre de gré à gré

Une grande quantité de propriétés bâties et non bâties sises à Roubaix. S'adresser à M^{rs} TACQUET, notaire à Roubaix. 8458

A VENDRE

700 fr. l'hectare
UNE PROPRIÉTÉ

de 242 hectares environ

TROIS FERMES

ensemble ou séparément

PÊCHE & CHASSE

à 2 heures et demie de Paris. S'adresser, avant midi, à M^{rs} PASCAL, notaire, rue Grenier-Saint-Lazare, N° 5, à Paris. 8,725.

ROUBAIX, rue Pellart, n°25.

VENTE

par suite de la faillite Frémont, de tout un beau Mobilier

de Maison et de Magasin

Belle Voiture de marchand-déballeur

Vins, Lits et Literies

une grande quantité d'étoffes telles que: coton écru, madapolam, cotonnade, flanelle, drap, mérinos, etc., belles couvertures en laine blanche. Le mardi 27 avril 1869, 9 heures du matin et 2 heures de relevée, Me Alfred ROUSSEL, commissaire-priseur à Roubaix, procédera à cette vente à la requête de M. Léon DÉTRETZ, syndic de la dite faillite 8745

A vendre ou à louer

Un vaste Atelier d'une contenance de 10 ares environ, avec maison d'habitation. S'adresser rue du Moulin, 25, à Roubaix. 8,734.

Appareil

pour composition d'échantillons.

Cet appareil offre un grand avantage pour les fabricants, comme pour les dessinateurs. On voit d'avance les effets que feront les positions ou couleurs dans la marchandise; donc, il y a économie de temps, de matières et de beaucoup de peines. S'adresser pour les renseignements chez Ch. Sempel, rue de l'Alma, 28 8746

A Louer

un tissage mécanique en activité

composé de:

22 métiers double largeur

95 simple

avec Jacquards, mécaniques d'armure, atelier de mécanicien, rechanges de toute nature; — Ourdissement, machines à dresser, à réunir, etc

S'adresser à M. Henri Mathon, Roubaix. 8683

A vendre de suite

à des conditions très avantageuses, en deux lots ou par machines séparées,

un Matériel complet de Peignage

de laines fines en parfait état d'entretien, composé de:

5 Calandres pour dégraissage,

12 Cardes grand modèle avec machine à bobiner derrière, garnies de leurs rubans.

4 Etirages double effet à 4 bobines,

2 Lisseuses Kocklin,

4 Métiers à bobiner,

16 Peigneuses Schlumberger,

4 Réunisseuses id,

petit mobilier de service, transmissions, poulies, etc.

1 Machine à vapeur de 16 chevaux à détente variable.

900,000 aiguilles pour peigneuses.

534 mètres rubans de cardes neufs.

S'adresser pour voir et traiter: chez M. Frédéric DAVIN, 25, rue Aubeuy, à Paris, le matin de 8 à 9 heures, et de midi à 4 heures. 8733

Maison à louer

Belle maison nouvellement restaurée à louer présentement, rue Saint-Jean, 10, à usage d'employé ou de rentier. (Loyer modéré).

S'adresser Grande-Rue, 16. 8576

Maisons de rentiers ou d'employés

Jolies maisons de rentiers fraîchement décorées à louer présentement, rue du Havre, entre les rues du Moulin et de la Promenade. — Prix modérés.

S'adresser, pour les visiter, rue de Lille, 17 8656

TERRAIN à VENDRE

A vendre en détail, avec facilités de paiement, un terrain situé à l'Épeule et propre à bâtir.

S'adresser à M^{rs} Duchange, notaire, rue Neuve. 8414

A Louer

ensemble ou séparément et avec force motrice, chauffage et éclairage:

1° Un peignage composé de quatre peigneuses rondes et deux peigneuses anglaises; les préparations sont complètes et en bon état; une salle disposée pour le triage des laines et de vastes magasins seraient mis à la disposition du preneur. 8559

2° Une Filature de laines, composée comme suit: deux assortiments de machines de préparations, quatre mille broches en métiers renvideurs et deux mille broches en métiers à la main. Le matériel est dans un excellent état. 8563

S'adresser rue du Grand-Chemin, 108.